

Un sabio aragonés en Valencia Crónica

Cuando en la tarde del jueves, en el Paraninfo de nuestra Universidad, se erguía la figura del doctor Rocasolano, frente al auditorio, llevando en la frente y en las facciones la palidez sui generis del conferenciante tímido, la unión del sabio y la honradez del hombre, fundidas y retratadas en la pátina alba, de reflejos violáceos suavísimos, de su rostro—inefable por lo espiritual y humana,—fue sobrecogidos de una justa emoción, e inmotivado temor. Temor por el hombre. Emoción por el sabio.

Temimos por él; por el hombre. Nos emocionó el hombre de ciencia, el experimentador de ciencia. Pero esta dualidad de sentimientos pronto, aseguida, se refundió. Venió la emoción al temor porque un tercer término actuó de conciliador: la confianza. Por esto, por la confianza en el hombre de ciencia, apagó el temor por el hombre. Por esto, por la confianza en el hombre de ciencia, dimos al olvido el temor injusto de los primeros instantes de expectación. Y no experimentamos ya desde aquel momento, sino la emoción apuntada, emoción fuerte como una degustación extraña de un continuado placer recóndito, entrañable, que nos hacía vibrar intensamente como cumplida repercusión de los acordes del alma: este sobrenatural instrumento abierto a todos los sonidos y a todas las sensaciones del exterior, como lo es, por maravilla, traductor de la vida interior, que pasará la sensibilidad, la inteligencia y la voluntad, en sensaciones, pensamientos y voliciones, siempre que quiera, produciendo el sonido de su divina música introspectiva.

Desde entonces, por la visión del sabio—la primera en mi vida,—experimento, continuamente, la agradable crisis emocional que he querido dar a conocer.

El doctor Rocasolano, tres veces ilustre: por su nacimiento, pues es aragonés; por su ciencia, pues es sabio; y por su personalidad política, pues es jefe del movimiento más profundo de Aragón, el movimiento aragonésista; conferenciante formidable, químico sobresaliente, es ante todo una lección de energía y de cordialidad.

Me sorprendió verle sin fatiga y descansado, minutos después de su notable primera conferencia, en su domicilio, en casa del doctor don Luis Bermejo, en ocasión de que le visitaba, acompañando a jóvenes valencianos representantes de las Juventudes Valencianistas, que mostraron desde su llegada fervientes deseos de saludarle y ofrecerle. Como no recordando el esfuerzo de la conferencia pronunciada, afectuosísimo, recibió a la entrada representación valencianista, dándole a conocer el actual estado del aragonésismo, e interesándose por el valencianismo vivamente; haciendo, en todo momento, gala de su modestia y cordialidad que se traduce de su natural bondadoso.

El doctor Rocasolano llevó a los corazones de mis amigos la admiración, que perdurará por mucho tiempo. Hoy, aquellos que le admiraron, quieren que por mi conducta traduzca este sentir colectivo. Pues bien, digo: *Las Juventudes Valencianistas públicamente os saludan, ilustre aragonés y sabio profesor de la Universidad de Zaragoza, y con el respeto debido os piden, ya que todos ellos son estudiantes de esta Universidad, sea llevador de un abrazo fraternal para los camaradas de Zaragoza, que sienten un acendrado amor por Aragón, extensión para aquellos otros no numerarios que completan las Juventudes Aragonesistas. Ellos dicen que una inteligencia entre estas fuerzas de los renacimientos de Aragón y Valencia puede traerlos a la libertad. Yo os digo también esto mismo, y digo más: el internacionalismo solo, será el que traiga el triunfo nuestro; ha de ser él el que abraje la fratricida lucha ridículamente interprovincial, absurda e inconcebible. Sed también llevador de estos deseos que sienten ellos y siento yo de todas veras.*

Al margen del aplauso con que la Universidad de Valencia premia al sabio doctor Rocasolano; al margen de nuestra emoción por él y de la efusión de las Juventudes Valencianistas; al margen de estas manifestaciones valencianas presintiendo que aquello que se llama Casa de Aragón, permanecerá cruzado de brazos en el quietismo de su inacción.

Seguramente que luego achacarán a ignorancia su mutismo. Seguramente que luego dirán que tuvieron iniciativas de homenaje y cosas por el estilo. Seguramente que luego...

Lo que quiere ser Casa de Aragón, y debiera serlo, por muy poco local que le quede para recepciones y actos de cultura, en la persona del doctor Rocasolano, debe de algún modo homenajear al hombre representativo de Aragón, del aragonésismo, tomando ejemplo del soberbio homenaje de la Universidad de Valencia y del próximo de la Universidad de Salamanca, después de aquellos que recordamos de Barcelona, Madrid y Montpellier, en la vecina República.

Verlo no. La Casa de Aragón permanecerá callada.

MARIANO GARCÍA-COLAS.

Valencia 15 abril 1921.

Notas internacionales

La huelga de mineros ingleses

El viernes, a las doce de la noche, debiera haber estallado la huelga de transportistas y ferroviarios, que, juntamente con los mineros, ya en huelga, forman la Triple Alianza Obrera, entidad importantísima en Inglaterra.

Pero la Unión de Ferroviarios y la Federación de obreros de transportes, disconformes con la actuación del secretario de los mineros mister Hodge, no fueron a la huelga.

Y esta actitud de los elementos de la Triple Alianza es muy importante. El Comité ejecutivo de las entidades disidentes se reunió, y en la nota que dió hizo constar que se ha perdido toda la esperanza de una acción única y espontánea de las tres entidades.

Los mineros, no obstante, continúan en su huelga general.

El día 16 se reunieron los miembros del Comité ejecutivo minero. Acordaron regresar inmediatamente a sus distritos respectivos. Y el jueves próximo se reunirán en sesión preparatoria de la Conferencia nacional, que habrá de deliberar sobre la marcha de la huelga.

Deportes

Lawn tennis

La semana pasada, ante numerosa y distinguida concurrencia, dió fin el concurso de lawn tennis, que anualmente celebra esta Sociedad, habiendo sido el resultado de este concurso un triunfo para el distinguido tenista don Fernando Dicenta, quien ha conseguido ganar los tres campeonatos individuales de caballeros, incluso la copa Tofolet, en cuyo semi-final tuvo una reñida lucha con el profesional de este club, el reputado jugador don Ascencio Abiol. También ha conseguido ganar el señor Dicenta las pruebas de caballeros individuales con handicap, habiendo tenido que conceder grandes ventajas a la mayoría de sus contrincantes. Además, ha ganado otros tres premios, entre los cuales, el primero de los partidos mixtos con handicap, en compañía de la bellísima señorita M. Pompidour.

El Campeonato de señoritas individuales ha sido ganado por la distinguida señorita B. Payne, quien ganó la misma prueba el año pasado. El Campeonato de parejas mixtas fué ganado por la bellísima señorita Amparito Valero de Palma, en compañía de don Luis Córdova.

He aquí el resultado de todas las pruebas:

Copa Tofolet; ganador, señor F. Dicenta. Segundo, señor Faulconbridge.—Campeonato de Valencia; ganador, señor Dicenta. Segundo, señor Faulconbridge.—Campeonato del Club; ganador, señor Dicenta. Segundo, señor Faulconbridge.—Campeonato de señoritas individuales; ganadora, señorita B. Payne. Segundo, señorita Amparito Valero de Palma.—Caballeros y señoras dobles mixtos sin ventaja; ganadores, señorita Amparito Valero de Palma y señor don Luis Córdova. Segundo, señorita B. Payne y señor Busutil.—Caballeros dobles sin ventaja; ganadores, señores Busutil y Aimenar. Segundo, señores Dicenta y Faulconbridge.—Dobles mixtos con ventaja; ganadores, señorita Pompidour y señor Dicenta. Segundo, señoras Musgrave y señor Burnett.—Dobles caballeros con ventaja; ganadores, señores Faulconbridge y Dicenta. Segundo, señores Córdova y Puchol.—Señoritas individuales con ventaja; ganadora, señorita J. Guerra. Segundo, señora Pook.—Caballeros individuales con ventaja; ganador, señor Dicenta. Segundo, señor Birchough.

Fútbol

Concurs per eliminatòries.—"Copa Alzaga".—Ahr es va escomençar a jugar aquesta copa, eliminant-se el Marino, que ja contra el Valencia, quin resultat va esser 5 gols a favor d'aquest últim, i zero els del Marino, i l' Stadium guanyant al Gimnastic per 3 a zero.

La nota que va sobresortir va esser F avoriment.

Esperem el proper dumenge, en que esvoran enfront el Espanya i Levante, puix com un dels dos a de quedar eliminat, resultarà un encounter emocionant.

Campionat de terceres.—Ahr per lo mati varen jugar el Valencia i Athletic, guanyant el Valencia, hui segur campio en terceres categories, per cinc goals a u dels del Athletic.

Novu casual.—El Valencia "F. C." malgrat no haver obtingut el primer lloc en el passat campionat local, no deixa de amainar i dur a cap totes quantes millores creus pertanyents per a el benestar dels seus socis com en prova l' haver adquirit un nou i espaiós casal ple de comoditats i ventajós pera els seus socis.

I ara, després d' haver visitat molt galantment invitat per la directiva, el nou casal, en permertant

El rebalsamiento de original de información por haber sido ayer domingo, día de muchos actos públicos de interés cultural, nos obliga a dejar para mañana la publicación de varias reseñas, entre ellas las de las conferencias de los doctores Rocasolano y Marañón, y la alocución que la Junta de Defensa de la Viticultura de Utiel dirige a la opinión.

Cámara de Comercio

A última hora de la tarde del viernes celebró la anunciada sesión la Cámara de Comercio, bajo la presidencia del señor Moreno, siendo aprobada el acta de la anterior, con una aclaración del señor Montañés, y el cumplimiento de los acuerdos adoptados.

Comenzó el despacho concediéndose votos de gracias al director general de Correos por el restablecimiento de los buzones de la estación del Norte, y al señor Montañés por sus gestiones en el asunto.

Dióse cuenta de una proposición relativa a si son legales los nombramientos de los cuatro vocales de la Junta de Obras del Puerto hechos el 18 del pasado marzo, y se entabló una larga discusión, en la que intervinieron los señores Sempere, Dionis, Alamar, Ponciano y Valero, aclarando el secretario señor Ramírez Magentí las consultas que se le hicieron, y la proposición fué retirada.

Quedó enterada la Cámara de una carta de los señores Ferrer Peset designando a su socio don Antonio para representarles en la Cámara; de haber aprobado la superioridad los presupuestos de esta entidad, y de un oficio de Obras públicas sobre el cese de las Juntas provinciales de caminos vecinales.

Dióse cuenta de la dimisión del señor Alamar del cargo de vocal del Consejo provincial de Fomento, y después de algunos ruegos y aclaraciones del presidente y otros vocales, el señor Alamar accede a retirar su dimisión.

También leyó el secretario una carta del señor Maiques renunciando a la presidencia de la Cámara con carácter irrevocable, y se acordó no tomarla en cuenta y que una comisión le visite para rogarle desista de su propósito.

Tras una breve suspensión de la sesión, se procedió a elegir el vocal representante de la categoría primera, subgrupo de industriales, que ha de sustituir a don Isidro Escrig, y por 23 votos fué designado don José María Alborn Brocal.

Quedó sobre la mesa el nombramiento de vocales cooperadores para una comisión, proponga lo que debe hacerse.

Y después de algunos ruegos y preguntas de menos interés y de aprobarse por unanimidad la adhesión de la Cámara al homenaje a don Vicente Blasco Ibáñez, se levantó la sesión a las ocho y media de la noche.

Als obrers valencians

Es convoca als obrers valencians que simpatitzen amb els ideals valencianistes, a una reunió que tindrà lloc el dimecres, a les set de la vesprada, en la "Joventut Valencianista", (Barques, 17), per a tractar de la constitució d' una Joventut Nacionalista Obrera.

La comisió organitzadora.

Tínase usted las CANAS con el Agua Virgen, tónica que no mancha. — Farmacia de la Morera —

els diga que no seria de mes un quarto de bany i secció de dutxes corronsens. Seria el complement de la millora.

En el Tiro de Pichón

Continuaba hoy el concurso para disputarse el gran premio de la Sociedad del Real Tiro de Pichón, mostrándose la partida empeñadísima.

Tiguran inscritos 65 tiradores, y como a la hora de cerrar nuestra edición no se había terminado, mañana daremos cuenta de este importante concurso.

Ecos y comentarios

Grandezas de la administración

Para ilustrar lo que publicábamos el sábado referente a la actitud del gobernador civil de Vizcaya frente al acuerdo de la diputación vizcaína, vamos a citar un caso muy elocuente, ocurrido en San Sebastián.

La diputación de Guipúzcoa sostiene bajo su patronato una Caja de Ahorros igual a la de Vizcaya.

Esta institución anunció varias vocantes de oficinistas. Entre las obligaciones que se imponían a los solicitantes figuraba la de saber euzkera (idioma vasco), o aprenderlo después, en un plazo determinado. Obtuvo plaza un aspirante que no conocía el euzkera, pero que se comprometió a aprenderlo en el plazo fijado. Venció éste y el empleado no había aprendido el euzkera. En vista de esto, el Consejo de la Caja le invitó a que dimitiera. Se interpusieron influencias, mediaron entrevistas particulares con el presidente del Comité permanente. Se ategaba que el citado empleado no había podido estudiar el euzkera por haber estado preparándose para hacer oposiciones al cuerpo de Correos. Se indicaba sus relevantes condiciones, que le acreditaban de empleado modelo. El presidente se mostró inflexible. No me digan ustedes que es un empleado modelo que ha cumplido con escrupulosidad sus obligaciones—replicó a los recomendantes—su obligación era aprender el euzkera y no lo ha hecho.

No hubo medio de conseguir que despusiera su actitud y aquel empleado tuvo que abandonar el cargo.

Quien con tanto celo veía por los derechos del euzkera no es vasco.

Per lo tanto, este caso es una muestra de la dignidad recta e ilustre que puede alcanzar la administración.

Banquete a don Francisco Morote

En el banquete ofrecido a don Manuel González Martí, con motivo de la publicación de su libro "Pinazo", surgió la idea de homenajear al director del Instituto de Segunda Enseñanza de Valencia, por su noble desinterés al editar espléndidamente tan importante obra, y ha cristalizado en un banquete con que los artistas obsequiarán a don Francisco Morote, ilustre director de dicho centro de enseñanza.

El banquete, al que pueden asistir cuantos simpatizan con la idea, se celebrará el próximo domingo 24, a la una de la tarde, en el restaurant Munich.

Las invitaciones podrán adquirirse en el Circulo de Bellas Artes y en "Lo Rat-Penat", hasta el día 23, a media día.

CULTURA

Títulos

En este rectorado se han recibido los títulos de catedráticos numerarios de don Felipe Díaz de Espada, Buesa y don Pedro Cortés López.

El de practicante de don Francisco Ortiz Ara.

Los de peritos mecánicos de don Juan Bautista Montes Mora, don Eduardo Fajardo Chagúez y don Manuel Albelda Montserrat.

Y los de peritos mercantiles de don Miguel Rodríguez Martínez, don Francisco Perea Mancho, don José Núñez de Ceta y don Miguel Asensio Guillén.

Bachilleres

El señor Rector ha firmado los títulos de bachiller de don Antonio Lombart Rodríguez, don Rafael González Marco, don Gonzalo Caruana Tomás, don Florestán Povill y Povill y doña María del Pilar Gil Montaner.

Expediente

Ha sido remitido a la superioridad el expediente del catedrático de esta facultad de Ciencias don Luis Bermejo Vida, para que le sea expedido el título correspondiente a la categoría honorífica que, como ya dijimos, se le concedió.

COMERCIALES

Telegramas recibidos por Tomás Winstanley:

DE LONDRES 16.
Naranja.—Ofrecidas 10.000 medias cajas del vapor "Brandenburg". Mercado 1/8 más bajo.

Huega general definitivamente terminada, pero continúa la de mineros.

DE COPENHAGUE 16.
Venta del vapor "Ynnus". Naranja.—Bood sana, de 20 a 30 coronas; mayoría, de 24 a 26. Blanca sana, de 18 a 23/50.

¡Qué bien estamos!

Va tenemos bomba

Estamos más contentos que si se nos hubiese mudado en el piso de arriba una vecina guapa.

Las reformas municipales de aseo van colmando el deseo de todos. Ya tenemos para el riego de las calles una flamante bomba automática con bocina y todo, que da gusto verla chorrear.

Este es un paso de gigante en la historia del aseo de la capital. La verdad es que nos hacía mucha falta ver una bomba en la calle y no asustarnos.

Este riego móvil ha venido a sustituir a las oxidadas regaderas movidas a fuerza de sangre.

La regadera-móvil, aunque nos cuesta un riñón municipal, tiene todos los atractivos para atraer las miradas y hacer brotar las sonrisas.

Nos sentimos más orgullosos y más metropolitanos.

Podemos codearnos con los de París, Londres, Nueva York y demás pueblositos bien.

Esta bomba cruza las calles y en un abrir y cerrar de ojos ¡zís, zás! regadas.

Abre un abanico de chorritos que imita muy bien a los chaparrones honitos de la primavera.

En diez minutos recorre media capital y la deja recién llovida.

Solo le falta llevar colgando unos trapos viejos para al mismo tiempo ir lavando el piso.

Deja el asfaltado bruñido como las baldosas de un recibidorcito elegante.

El adoquinado, aunque tenga hoyos, lo deja esmerilado.

Además, el transeúnte, aunque sea mojado, no se queja; queda satisfecho de recibir una afluencia tan automática.

Solo falta ahora que en el agua pongan esencias para que las calles huelan, después de regadas, un poco mejor.

Si regasen con agua de azahar, dirían los forasteros que ir por Valencia era ir por entre naranjos.

Hay que estudiar la forma de poetizar el riego.

Sobre todo epatar a los riegos extranjeros, que los hacen con agua sola. Regar con agua bicarbonatada sería una atracción de forasteros y hasta podía considerarse a esta capital por estación higiénica muy indicada para enfermos del estómago.

Sobre que el bicarbonato en grandes dosis, al ir sedimentando, iría tapando los hoyos del adoquinado.

Que, según malas lenguas, dicen es muy malo.

F. HERNÁNDEZ-CASAJUANA.

Las fiestas jubila-res del Colegio de San José

Lo desapacible del tiempo reinante no restó brillantez a la grandiosa recepción que en honor a los Prelados, a los antiguos alumnos y demás invitados se celebró el sábado, a última hora de la tarde, en los jardines del Colegio de San José, de la Compañía de Jesús.

A ella asistieron numerosísimos ecologistas, algunos de ellos desde puntos muy distantes de la Península, y hasta del extranjero, que han venido a Valencia con el exclusivo objeto de asistir al cincuentenario del Colegio donde se educaron. También asistieron nutridas comisiones de ecologistas de otros colegios de España, entre ellos de Chamartín de la Rosa, Orduña, Zaragoza y Sarriá.

A las cinco y media de la tarde began el pronuncio de Su Santidad monseñor Ragonessi, los Cardenales doctores Benlloch y Vidal, el Arzobispo doctor Reig y el Obispo de Urgel doctor Guitart, que fueron recibidos por el Rector padre Luis Bertrán y una comisión de ex-alumnos, que les acompañaron al patio central, artísticamente adornado, y en el que se había levantado un estrado, junto a la capilla, donde tomaron asiento los Prelados.

La banda de música del regimiento de Guadalajara interpretó un selecto programa, y todos los ecologistas y ecologistas desfilaron ante los Prelados, besando sus anillos pastorales.

La recepción terminó cantándose el Himno del Colegio, compuesto por el padre Masana, S. J., y acto seguido se trasladaron los Prelados a la capilla, ocupando los sitios que se les tenían preparados en el presbiterio.

El señor Arzobispo de la diócesis, doctor Reig, vestido de los ornamentos pontificales y asistido por el arcipreste señor Herrera, penitenciario señor Torno y canónigo señor Cabanes, estando de manifiesto Su Divina Majestad, entonó el *Tedeum* en acción de gracias, y después se cantó el "Himno Ambrosiano", todo por nutrida capilla de música, terminando la fiesta con la bendición que con el Santísimo Sacramento dió el señor Arzobispo.

Ayer se celebró la fiesta principal, digámoslo así, de las jubila-res: la solemnidad externa del Patronio de San José, y fué tan grandiosa, que necesitaríamos para reseñarla un espacio de que no podemos disponer, a causa de los muchísimos originales que, como lunes, se han acumulado en nuestra Redacción.

Con fiato pesar nuestro nos vemos reducidos a decir tan solo que a las ocho celebró la misa de Comunion el padre Boeto, siendo inculcable el número de ecologistas y ecologistas que recibieron la Sagrada Forma.

La misa pontifical comenzó a las once, oficiando el pronuncio de Su Santidad, Cardenal monseñor Ragonessi, y se interpretó la hermosa partitura "Angelis" de Valdés, alternando con el coro a tres voces. El antiguo alumno del Colegio de Manresa, hoy Cardenal Arzobispo de Tarragona doctor Vidal y Barra-

quen, pronunció una elocuentísima oración eucarística, y terminada la misa, monseñor Ragonessi dió a los fieles la Bendición Papal.

A las dos de la tarde se celebró el banquete de los antiguos alumnos. El número de comensales fué crecidísimo, ocupando la presidencia los Prelados.

En el momento de los brindis se levantó el doctor Benlloch, accediendo a las reiteradas instancias de muchos comensales, y pronunció un bello y sentido discurso, en el que, sintiéndose alumno, cantó las dulzuras de la colegiatura; ensalzó la educación y relató oportunos detalles y anécdotas. Terminó diciendo que es costumbre en los banquetes ofrecer las flores que adornan la mesa a las señoras de los homenajeados y que él las ofrecía a la Purísima Virgen.

El Capitán general, señor Primo de Rivera, mostró su satisfacción al ver figurar entre los exalumnos del Colegio de San José a muchos jefes y oficiales del Ejército; hizo un recorrido histórico para demostrar lo estrechamente ligadas que han estado siempre en nuestra patria la Religión y las armas; dijo que el soldado lleva siempre el emblema de la Cruz en la empuñadura de su espada, y terminó asegurando que, así como no puede haber Ejército sin Religión, así también no puede haber Religión sin Ejército.

Cerró los brindis, en nombre de los ecologistas, don Manuel Simó, que reconociendo en su discurso las notas salientes de los del Cardenal doctor Benlloch y del Capitán general, pronunció frases patrióticas, que fueron acogidas con aplausos. No hay que decir que los anteriores oradores fueron objeto de entusiastas ovaciones.

Tan agradable día terminó con solemne ejercicio en la capilla y gran procesión, en la que fué llevada la imagen de la Santísima Virgen por los jardines y tránsitos del Colegio. Ofició en la reserva y procesión nuestro ilustre pasano el Cardenal doctor Benlloch y Vivó, Arzobispo de Burgos, y ocuparon la presidencia los Prelados y autoridades.

Hoy se ha celebrado una misa de Requien en sufragio de los padres, hermanos y alumnos fallecidos desde la fundación del Colegio. Ha oficiado el padre Juan Gamín, S. J., provincial de Aragón, y se ha interpretado la partitura de Vitoria. El Obispo de la Seo de Urgel, doctor Guitart y Vilardell, ha entonado el responso.

A las once y media ha comenzado la asamblea de antiguos alumnos, presidida por el citado señor Obispo de Urgel, en la que se han aprobado las bases para la federación de las Asociaciones de Antiguos alumnos de los Colegios de España, y a la hora de cerrar nuestra edición comenzaba la sesión literario musical, que presiden los Prelados y autoridades.

La concurrencia de familias de los ecologistas a todos estos actos ha sido numerosa.

En la capilla del Palacio Episcopal se ha celebrado esta mañana a las once la ceremonia de armar caballero de la Orden militar del Santo Sepulcro a don José Casanova Daló, y dar el hábito de la expe-

AYUNTAMIENTO

El presupuesto

En el Ayuntamiento se ha recibido hoy, aprobado por el Gobernador, el presupuesto que ha de regir en el año económico 1921-22.

El empréstito

A la hora de cerrar nuestra edición se halla reunida en el Ayuntamiento la comisión de Empréstito, cambiando impresiones sobre dicho asunto.

El alcantarillado

Formada la lista cobratoria del alcantarillado sobre el ejercicio económico 1921-22, queda expresada al público por un plazo de diez días, en la secretaría del Ayuntamiento, a fin de que los interesados puedan examinarla y presentar las reclamaciones que estimen pertinentes.

El Alcalde, R. Samper.

Ateneo Científico

Mañana, a las 18.30 horas, en el Paraninfo de la Universidad Literaria, dará el ilustre catedrático de la facultad de Ciencias de Zaragoza don Antonio de Gregorio y Rosales, la quinta de sus lecciones que dedica al Ateneo.

El acto es público.

Convocatoria

Se convoca a todas las sociedades regulares, colectivas y comanditarias simples, afectadas por la vigente ley sobre Impuesto de Utilidades, a una reunión, que se celebrará mañana martes 19 del actual, a las seis de la tarde, en el Fomento Industrial y Comercial del Reino de Valencia, a fin de tratar de la negativa del Gobierno respecto a las modificaciones que se acordaron en la asamblea magna celebrada en Madrid el pasado mes de marzo.

Dimarts d' amical conversa
El ritmo en la literatura clásica
VICENT ALFARO
Demá dimarts, a les set i mitja de la vesprada, en el local de la «Joventut Valencianista»...

La novillada de ayer
Nos divertimos poco

La corrida de ayer atrajo público, pues al anuncio de seis reses del marqués de Villamarta, se oyó con fundamento que eran los toros rechazados por los veterinarios...

En líneas posteriores detallo la faena que hicieron los astados y la de los de la trenza, que eran Ginesillo, Checa y Montañésito.

Y con decir que hubo un toro, el primero, que hizo andar de cabeza a todos, y uno lidiado en segundo lugar, que fué ideal de bravo, vamos al detalle.

Ginesillo.—En su primero, con las verónicas de saludo no tuvo éxito; el toro se machaba; después, consintiendo una porción, largó tres esculturales y hubo palmeteo.

El bicho, que había mansuoneado escandalosamente desde la salida, a pesar de que Ginesillo lo toró superior, poniéndolo en suerte, fué condenado a que su morrillo sirviera de base para un castillo de pitecía.

La sentencia fué cumplida, prendiéndole de las calientes dos pares y medio, uno monumental de Paradás.

D. O. M. EL SEÑOR D. José Cortelles Senent
Sobrestante del Excmo. Ayuntamiento de Valencia, excomandante de la brigada de Bomberos
ha fallecido en la madrugada de hoy habiendo recibido los auxilios espirituales

En la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente se celebró ayer una funeral a intención del alma de don Francisco J. Vasco y Vasco, conde de la Conquista y magistrado jubilado.

El acto religioso se rió concurrido, y a continuación se procedió a confeccionar el cadáver al Cementerio general, figurando en la fúnebre comitiva el clero parroquial de la iglesia mencionada y numeroso acompañamiento.

Esta madrugada ha fallecido don José Cortelles Senent, sobrestante del Ayuntamiento, muy conocido y estimado en Valencia.

De carácter afable y cariñoso, conquistó generales simpatías, y en el seno de su familia mereció siempre los dictados de buen padre y excelente esposo.

En esta madrugada ha fallecido don José Cortelles Senent, sobrestante del Ayuntamiento, muy conocido y estimado en Valencia.

OLYMPIA Gran éxito de la compañía de opereta, dirigida por Mariano Ozores
Los papiros Gran éxito de los Quintero y del maestro Luna

HOY LUNES Italia Abitante Manolo AMLETO NOVELLI TAYLOR HOLMES
MARI JACOBINI en La casa de cristal

NO DEBE V. IGNORAR Y MUCHO LE INTERESA NO OLVIDAR QUE EL FEBROXIL CERA
FIEBRE TIFOIDEA - PARATÍFICA O COLIBACILAR: GASTRO - ENTERITIS INFECCIOSA Y TODAS LAS FIEBRES INFECCIVAS GASTRO-INTESTINALES

Champagne "Bénézet"
SANTOS DE MAÑANA.—La Virgen del Milagro y San Crescencio...

CLÍNICA DEL PALAU
DR. VALLS y VÍAS URBANAS
VENÉREO - SÍFILIS - PIEL ELECTRICIDAD - DIATERMIA

OBESOS
"La obesidad es un signo decadente de la persona. Mantenga usted por todos los medios la corrección del busto y la delgado de sus movimientos..."

sada Orden a su esposa doña María del Pilar Sanchis Casua. Ha oficiado el Prelado de la diócesis, doctor Reig y Casanova, y han asistido el pronuncio de Su Santidad monseñor Ragonessi, el Capitulo de la Orden del Santo Sepulcro, presidido por el señor Leonardo Olmos; el general Gobernador señor Gil Dolz, en representación del Capitán general; el Gobernador civil señor Ripoll, el diputado provincial señor Criado, en representación del presidente de la Diputación; el teniente de alcalde señor Fagoaga, presidente de la Audiencia señor Jarabo y otros muchos invitados.

Esta tarde a la una y media se ha celebrado en Palacio un banquete en honor al pronuncio de Su Santidad y los Cardenales doctores Benlloch y Vidal y Obispo de Seo de Urgel doctor Guitart, habiendo invitado el señor Arzobispo de la diócesis doctor Reig a los señores Capitán general, Gobernador civil, Alcalde de Valencia, presidente de la Diputación, presidente de la Audiencia fiscal de su majestad, comandante de Marina, Rector de la Universidad, delegado de Hacienda, presidente del Cabildo señor Herrera, Vicario general señor Pará y auditor de la Nunciatura monseñor Vagni.

El pronuncio de Su Santidad ha dedicado gran parte de la mañana de hoy a recibir las visitas de las personalidades y representaciones de entidades, que le han ofrecido sus respetos.

Mañana, en el expreso de Alcoy, que sale a las cuatro de la tarde, marcharán a aquella ciudad los Cardenales monseñor Ragonessi y doctores Benlloch y Vidal y el Prelado de la diócesis doctor Reig Casanova con objeto de asistir a las fiestas del centenario de San Mauro e inaugurar un nuevo templo.

El gobernador civil no ha recibido hoy a los periodistas. Su secretario particular se ha servido manifestarnos que el señor Ripoll lamentaba no vernos hoy por tener que almorzar con el señor Arzobispo. Ha añadido que no ocurre ninguna novedad digna de mención.

El gobernador civil no ha recibido hoy a los periodistas. Su secretario particular se ha servido manifestarnos que el señor Ripoll lamentaba no vernos hoy por tener que almorzar con el señor Arzobispo. Ha añadido que no ocurre ninguna novedad digna de mención.

Por el rectorado de la Universidad se ha expedido el título de bachiller a favor de don Gonzalo Carrana Tomás, hijo de nuestro buen amigo el teniente coronel retirado del mismo nombre y apellido, a quien, así como al aprovechado estudiante, felicitamos muy afectuosamente por la brillantísima hoja de estudios que figura en el expediente.

Catarros crónicos y tos rebelde, CINAMOL SELMA. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante, de efectos rápidos. Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

AGUAS DE COFRENTES Servicio a domicilio.—Teléfono, 501. San Vicente, 125, frente a Olympia.

Varios amigos y admiradores del sabio catedrático don Antonio de Gregorio Rocasolano han organizado un banquete popular como homenaje de gratitud por las brillantes conferencias que en la Universidad está dando con singular éxito.

Se celebrará el próximo jueves, en Miramar. Los que deseen adherir se pueden hacerlo en la portería de la Universidad, donde se les facilitará el ticket correspondiente.

CEREO-LEGUMINOSA BELLVER El mejor alimento vegetal para toda clase de enfermos.

AGUA DE CAMARENA ESTREÑIDOS!!!

La Cámara de Comercio ha dirigido un telegrama al director general de Comunicaciones, agradeciéndole el restablecimiento de los buzones de correos en el vestíbulo de la estación.

También ha telegrafiado a los señores presidente del Consejo y ministros de Fomento y Estado, interesándose realicen cuantas gestiones y negociaciones estén a su alcance para solucionar la gravísima crisis por que atraviesa la riqueza vinícola.

En otro despacho, a los ministros de Fomento y Hacienda y director general de Aduanas, interesa la Cámara de Comercio la libertad de exportación de arroz por todas las Aduanas españolas, suprimiendo el depósito y actas notariales.

El Mata-Tenias del doctor Greus es el único medicamento eficaz que mata y expulsa a la Tenia o Solitaria, a las dos horas de haberlo tomado.

Perborato Cuesta.—Dientes blanquísimos. Farmacia San Antonio.

PIKMENTINE.—Tinte para el abello. Todos colores, del negro carbón al rubio. Venta, farmacias y droguerías y en la de su autor, Cuarte, 51, Valencia.

AGUAS DE PERRIER Servicio a domicilio.—Teléfono, 501. San Vicente, 125, frente a Olympia.

Siempre cura, o por lo menos alivia, el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, las enfermedades del aparato digestivo, por crónicas que sean, aunque tengan una antigüedad de treinta años y no se hayan aliviado con los demás tratamientos.

FINCAS Vendo, compro, hipoteco toda clase de fincas. Ramón Torres, Agente de negocios, Calle del Poeta Quintana, núm. 5, entresuelo.

RELIGIOSAS Cultos para mañana: En el convento de San José, a las nueve y media, se celebrará la Inmaculada Concepción, y por la tarde a las cinco y media del novenario y Cuarenta-Horas en honor del Patriarca San José con sermón por el padre Benjamín. Oficiarán los padres carmelitas.

En San Martín, a las ocho y media, se celebrará la comunión en la capilla del Patriarca San José y ejercicio séptimo del novenario.

En la Casa Natalicia, tercero del triduo a Nuestra Señora del Milagro, siguiendo el mismo orden del domingo.

En San Martín, a las ocho y media, se celebrará la comunión en la capilla de San Antonio de Pádua, y por la tarde a las cinco y media ejercicio de los trece mares con rosario y sermón.

En San Bartolomé, misa de Comunión a las siete y media en la capilla de San Antonio, y por la tarde a las cinco y media ejercicio segundo de los nueve mares con exposición y sermón por el padre Roberto Redal, dominico.

En el convento de Jerusalén, a las ocho y media, y a las seis de la tarde de novenario a San José.

Noticias de teatros PRINCIPAL Esta noche, a las 9.45, se pondrá en escena el apócrifo en un acto y en prosa, de don Enrique López Marín, "¿Fido la palabra?", y la preciosa comedia en dos actos y en prosa, de don Jacinto Benavente, "Los malhechores del bien".

Mañana por la tarde, a las seis, se representará la preciosa comedia de Tirso de Molina, "El vergonzoso en palacio", y por la noche, "El castigo sin venganza", de Lope de Vega.

El gran éxito obtenido por Ozores y sus huéspedes con el estreno de la zarzuela cómica de los Quintero y Luna, "Los papiros", queda plenamente confirmado y sancionado por las grandes entradas que han seguido a la del debut, y por los entusiastas aplausos que el público tributa a todos.

Tarde y noche seguirá representándose "Los papiros", hasta el viernes, que habrá una modificación del cartel, representándose "Los papiros" por la tarde, y estrenándose por la noche la opereta en tres actos, "La amazona del antifaz".

Hoy, a las 9.30 de la noche, se representará un bonito programa: "San Juan de Luz" y las dos obras de mayor éxito de la temporada, "La caída de la tarde" y "Cleopatra".

El próximo jueves celebrará su beneficio la primera triple Vicenta Bonastre, con exquisitísimo programa.

Operación casi segura de las tuberculosis quirúrgicas, conservando los movimientos, las articulaciones; método suizo (sanatorio, cura de sol).

Informes a quien los solicite. Tuberculosis pulmonar, tratamiento eficaz, cura de sanatorio, pneumotorax, etc. Cirugía general, matriz.

Doctor MARIANO PEREZ FELIU Calle Clavé, 1 (edificio Olympia) Teléfonos 1.505, Valencia.—2.725, Vedat (Torrente).

OBESOS "La obesidad es un signo decadente de la persona. Mantenga usted por todos los medios la corrección del busto y la delgado de sus movimientos..."

OBESOS "La obesidad es un signo decadente de la persona. Mantenga usted por todos los medios la corrección del busto y la delgado de sus movimientos..."

OBESOS "La obesidad es un signo decadente de la persona. Mantenga usted por todos los medios la corrección del busto y la delgado de sus movimientos..."

OBESOS "La obesidad es un signo decadente de la persona. Mantenga usted por todos los medios la corrección del busto y la delgado de sus movimientos..."

OBESOS "La obesidad es un signo decadente de la persona. Mantenga usted por todos los medios la corrección del busto y la delgado de sus movimientos..."

OBESOS "La obesidad es un signo decadente de la persona. Mantenga usted por todos los medios la corrección del busto y la delgado de sus movimientos..."

TELEGRAFO Y TELEFONO

Nacional

Las corridas de ayer

EN BARCELONA

En la Monumental

Ocejito, Angelillo de Triana y Márquez. Seis toros de Villamarta.

La entrada es buena en el sol y regular en la sombra. Sopla un viento ligero.

Primer toro.—Bonito y bien puesto. Muchas palmas a Ocejito, por seis verónicas buenas. Varas cinco, caídas tres y cero bajas. Vemos un quite muy elegante de Márquez y otro muy valiente de Ocejito. (Palmas a los dos).

Reglamentariamente por el hermano de Ocejito y Valentín, hace el diestro con la muleta una faena valiente. Al iniciar un pase natural de bicho cogido a estar el toro muy nervioso. Ocejito es conducido a la enfermería.

Coge los trastos Angelillo de Triana y, después de pocos pases, receta media estocada superior y descabelela. (Palmas).

Segundo.—Menos toro que el anterior y bien puesto.

Angelillo capotea valiente, observando que el bicho se revuelve mucha.

Toma cuatro varas, por tres tumbo y cero bajas.

Los dos novilleros bien en quites. Angelillo deja al cuarteo dos pares con mucho estilo.

Ocejito sufrió una contusión y un varazo leve que no le impide continuar.

Angelillo muletea casi siempre con la izquierda, por naturales y de pecho, cerca y valiente. Da un pinchazo bonito y media delantera. (Palmas).

Tercero.—Regular de tipo y abierto de cuerna.

Huye de los capotes, pero Márquez a fuerza de voluntad y de agallas, lo recoge y lo fija, siendo muy aplaudido.

El bicho cayó dos veces en varas, metiendo el pie dos picadores a la vez. El presidente cambia la suerte, ordenando banderillas de fuego, injustamente, por que el toro no iba a ser. (Bancos del público).

Márquez está trabajado con el trazo rojo, pero el toro está incierto, y no consiste el lucimiento. Dos pinchazos bonitos y media súper. (Muchas palmas).

Cuarto.—Bonito y bien puesto. Ocejito toro por verónicas, faros y gaoneras, bien de verdad. (Ovación).

Acepta cuatro varas por tres caídas y un caballo. Los matacortes bien en quites, especialmente Márquez, que tregó mucho y bien toda la tarde.

En palos, un magnífico par del hermano de Ocejito.

Ocejito hace una magnífica faena de muleta, siendo ovacionado. Muleteó casi siempre con la izquierda. Con el estoque pesado. Recibió dos avisos.

Quinto.—Mejor mozo que los anteriores y bien puesto.

Un capitán lo lancea con una buena. Es detenido.

Varas cinco, caídas una y cero bajas.

En quites uno de Angelillo y en palos dos soberbios pares de Cerrillas de Córdoba. (Ovación y música). Mandado, al poner un par, resaca y cae. Se lleva al toro Márquez. (Palmas).

Angelillo pasa con brevedad, y da un pinchazo en hueso y una entera caída.

Sexto.—Joven y descaro de pitones.

Márquez le obsequia con varias verónicas preciosas. (Entusiasmo del senado).

Tres varas sin más aditamentos. Márquez deja un par al cuarteo, entrando con valentía; otro de poder, y otro superior, de dentro a fuera. (Ovación). Finalmente toro igual. (Sigue la ovación).

Con la muleta empieza con un ayudado en tablas; sigue con otro natural, y después con la derecha, muy valiente, varios de pecho, uno de ellos rodilla en tierra. El muchacho gusta.

Con el estoque se tira bien, pero no tiene suerte, dando siempre en buena. Por fin agarra una entera, y descabelela a la primera.

EL LICENCIADO FLEHILLA.

EN MADRID

Hubo un intento a reventar.

Litáronse reses de Sotomayor, por Sateri, Domínguez y Méndez.

Sateri realizó una faena medrosa; echándose fuera, largó un pinchazo bonito y luego, a paso de banderillas, una estocada contraria y la dejó.

Segundo.—Domínguez estuvo moviéndose en lances, y con la muleta.

Alargando el brazo, metió media estocada caída, descabeleando al primer golpe.

Tercero.—Méndez prendió dos pares de banderillas a toro parado.

Comenzó a pasar de muleta sentado en el estribo, pero como el bicho era quedado, recogió a Méndez y le corneó, resultando, milagrosamente, ileso.

Lo remató de una estocada caída de efectos rápidos, y tuvo que dar la vuelta al ruedo.

Cuarto.—Manso. Sateri no hizo nada de particular. Lo remató de dos estocadas delanteras y atravesadas, y escuchó pitones.

Quinto.—El mejor toro de la corrida. Domínguez realizó una faena de alivio, propinando a la res una estocada a paso de banderillas.

Sexto.—Méndez, en la lidia, mostróse ignorante.

Atrazando de lejos, dejó un pinchazo, y después una estocada delantera y caída, descabeleando al primer intento.

En Málaga

Se lidiaron reses de Contreras, que fueron regulares.

Actuaron Paco Madrid, Granero y Joseito de Málaga.

En el primer bicho, Paco Madrid dio cuatro verónicas superiores. Con la muleta hizo una faena valiente, que fué coreada por el público con oles y aplausos.

Un volapié grande hizo rodar al toro sin piedad.

Se ovacionó al matador grandemente, y le fué concedida la oreja y rabo del toro.

Granero muy aplaudido con la capa en su primer, al que puso cuatro pares de banderillas superiores.

Muleteó valiente y artístico, para dejar una buena estocada.

Gran ovación y petición de oreja.

El tercer bicho fué manso, hasta el extremo de ser fogueado.

Ello no obstante, Joseito de Málaga toro valiente de muleta, haciendo rodar al bicho de una estocada.

En el cuarto toro, Paco Madrid realizó una faena de muleta a dos dedos de los pitones, y agarró una estocada hasta las cintas, que fué premiada con oreja y rabo.

Manso y difícil fué el quinto, al que Granero alzó con una inteligente faena de muleta dando para llegar al arrastre, dos pinchazos y media buena.

Joseito estuvo bien con la capa y la muleta en el que cerró plaza, al que dió muerte de una estocada.

Granero ha sido escriturario para feria, firmando las fechas 30 y 31 de agosto.

En Sevilla

Se celebró la primera de feria, lidiándose reses de don Manuel del Rincón, para los Belmonte y Chicuelo.

Asistieron al acto los Infantes don Carlos y don Luis, que fueron aplaudidos.

En el primer toro, Belmonte trasteó movido y vulgar, y alargando el brazo, dejó una estocada corta, atravesada, seguida de descabello.

En el segundo, Belmontito toro movido y ratonero, y entrando con alivio, dejó media atravesada y descabello.

Chicuelo, en el tercero, hizo con la derecha una faena sosa de muleta, y metió el acero hasta su mitad, desprendido y perpendicular, descabeleando al segundo intento.

Juan Belmonte se adornó en el muleteo del cuarto, hincándose de rodillas y realizando una faena valiente.

Ferminó al toro de un pinchazo hondo y una estocada delantera. Hubo palmas y petición de oreja.

Belmontito no se lució en el quinto con el trazo rojo, despenando al toro de media estocada atravesada, entrando con descaro cuarteo, y dos intentos de descabello.

Acabó la corrida Chicuelo, muleteando movido y largando un estocazo.

El banderillero Rodas fué aplaudido en un par, y el público no salió contento de la corrida, pues tuvo un momento de Belmonte en el cuarto toro, lo demás fué vulgar.

Los toros, bravos, fueron castigados por los picadores de dureza.

MADRID 18, 5'30.

Consejo de ministros

Cerca de las nueve de la noche del sábado terminó el Consejo que, como recordarán nuestros lectores, de jano celebrando a los ministros en el despacho de la Presidencia.

De este Consejo se facilitó una nota a los periódicos, que dice así:

El Consejo ha examinado la marcha de los debates.

Se estudiaron varias proposiciones de ley de iniciativa de diputados y senadores, para ver cuál podía ser aceptado por el Gobierno.

Se encargó al ministro de la Gobernación de redactar y presentar a las Cortes un proyecto autorizando la reorganización total de la Policía.

El de Fomento dió cuenta de diversos asuntos que afectan a varios

problemas que constituyen un plan completo que tiene estudiado sobre diversos asuntos pendientes de aquel ministerio, especialmente en obras públicas.

Fuó aprobado un expediente sobre adquisición de un local para el gobierno civil de Logroño.

También fueron aprobados varios expedientes de trámite de Marina.

El ministro de Estado dió cuenta del estado de la política internacional.

Fuó aprobado un expediente para adquisición de un edificio con destino a nuestra embajada en Buenos Aires.

El ministro de Gracia y Justicia comentó los artículos que se reformarán del Código penal, cuya discusión empezará en el Congreso mañana.

El ministro de la Gobernación habló de los proyectos que tiene en cartera.

Uno de ellos se refiere a la acción preventiva y otro a la de justicia.

El primero, mediante un proyecto de autorización en blanco, por el cual el ministro de la Gobernación podrá reorganizar la Policía.

El segundo mediante la reforma del Código penal.

La reorganización de la Policía abarcará gran extensión.

No se reparará en gastos ni en personal, y muchos funcionarios que en la actualidad desempeñan cargos desaparecerán, porque el Gobierno quiere tener en todo momento a su disposición a la Policía.

Respecto al primer punto, estima el Gobierno que si no se persigue exclusivamente una finalidad política, podía discutirse este asunto brevemente.

El Gobierno estará a la expectativa para apreciar si ciertas impaciencias que trascienden a maniobras secundadas por la minoría liberal gubernamental.

Es importantísimo el esbozo de proyectos de obras públicas en toda España, hecho por el señor La Cierva, continuación del presentado en su tiempo por los señores Gasset y Abilio Calderón.

En el próximo Consejo se tratará ampliamente de este asunto.

Los humoristas

Se verificó en el restaurant de la Huerta un banquete en honor del señor Allendesalazar, organizado por los humoristas para proclamarlo el primer humorista español.

Asistieron numerosos periodistas.

El señor Allendesalazar escusó su asistencia por no consentirse sus ocupaciones. Hubo brindis, y el dueño del restaurant se asoció al acto sirviendo una comida desastrosa.

Los abogados

Dícese que los abogados se hallan disgustados por la conducta pasiva del decano del Colegio de Madrid señor García Prieto, en los sucesos de Barcelona.

Otro barco amarrado

Bilbao.—Ha sido amarrado el vapor "Bogono", de 3,000 toneladas, de la Compañía Olavarrí.

La tripulación ha sido licenciada.

Los atentados

Un herido grave

Barcelona.—El sábado a última hora de la tarde tuvieron conocimiento los individuos del Somatén de que en la calle del Huerto de las Bombas había cuatro individuos que esperaban la salida de los obreros de la fábrica del señor Bray para obligarles a coartar por la violencia.

Al presentarse los del Somatén fueron los del grupo, pero uno de ellos sacó una pistola, disparando contra los somatenistas, que contestaron en igual forma, hiriendo al agresor, que fué trasladado al dispensario de Santa Madona, donde se le apreciaron dos heridas graves de arma de fuego, una en el pecho y otra en el brazo izquierdo.

Según manifestó la Policía, este individuo fué detenido el 4 de febrero de 1920, por suponerse complicado en el atentado contra el presidente de la Federación Patronal señor Graupera, siendo puesto en libertad el 13 de octubre de dicho año.

Pertenece al grupo de acción del Sindicato rojo y se llama Eladio Elid, de 34 años.

En el tiroteó resultó lesionada una niña de ocho años llamada Teresa Román, quien fué curada de una herida de bala en una pierna.

En un cine de Gandía explota un petardo

Numerosos heridos

Alarma

Ayer tarde hubo que lamentar en la ciudad de Gandía un varonil hecho, que llevó la alarma a toda la población.

Serían las seis de la tarde, cuando se estaba dando una proyección cinematográfica en el cine Serrano,

que era presenciada por numerosísimo concurso.

Cuando el público más entusiasmado estaba siguiendo los incidentes que se desarrollaban en la película, hizo explosión un petardo, que produjo inmensa alarma.

La gente trataba de abandonar el local desordenadamente, empujándose unos a otros y tratando de llegar a la puerta lo antes posible.

Al propio tiempo la noticia corrió como reguero de pólvora por todos los ámbitos de la ciudad y corrían presurosos al lugar de la explosión ansiosos de recoger noticias y enterarse si había ocurrido algo a las personas de las respectivas familias que habían acudido al espectáculo.

Muchas mujeres se desmayaron y el pánico era verdaderamente extraordinario.

Cuando se restableció la calma se recogieron 16 heridos, todos ellos menores de 15 años.

Todos ellos fueron asistidos en las farmacias y en la clínica del doctor Alcaraz.

Cuatro de ellos fueron calificados de graves.

Las autoridades tomaron las oportunas medidas y el juzgado empezó a instruir las correspondientes diligencias sumariales.

La Guardia civil busca activamente al autor del hecho y se confía que será descubierta y detenida.—Trilles.

MADRID 18, 15'15.

La "Gaceta"

Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones:

Declarando al Círculo de Bellas Artes de Madrid, centro protector de Bellas Artes y entidad de utilidad pública.

Que no se aplique el amancebamiento a las expediciones de papel que el 27 del pasado mes de marzo se hallaron flotando o en camino por vía terrestre.

Annunciando que Bélgica autoriza la exportación sin licencia especial de varios artículos.

Que los Países Bajos prorogan por tres meses el convenio comercial con España.

Idem Italia, por tiempo indefinido, el convenio de 30 de marzo de 1914.

El mariscal Joffre

Ayer, en el expreso de Portugal, llegó a Madrid el mariscal Joffre.

Recibióle en la estación el embajador y personal de la embajada y las autoridades.

El mariscal dejó tarjeta en algunos centros oficiales; luego estuvo en la embajada, donde cambió de ropa y marchó a Palacio, almorzando con los Reyes e Infantes.

Estuvo en Palacio hasta las primeras horas de la tarde.

Después comió en la embajada, y a las diez de la noche salió para París, en el expreso de Irún.

El generalísimo Díaz

A las nueve de la mañana de hoy ha llegado a Madrid el generalísimo italiano señor Díaz.

Le recibieron en la estación el embajador de su país, el primer secretario de la embajada, el duque de Bavona y Prato, como individuos del comité hispano-italiano; el instructor de embajadores conde de Bellei y el teniente coronel señor Caro, en nombre del Rey, poniéndose a sus órdenes para el tiempo que permanezca en Madrid el cónsul de Portugal y el coronel y oficiales del regimiento de Saboya, del que es jefe honorario el Rey de Italia.

El generalísimo dejó tarjeta en varios centros oficiales, y luego se trasladó al Hotel Ritz, donde se nos pedía.

A la una y cuarto marchó a Palacio, donde almorzó con los Reyes.

Esta noche habrá banquete oficial en la embajada, al que asistirán los señores Allendesalazar y vizconde de Eza.

Mañana irá al cuartel del Conde Duque para entregar las condecoraciones concedidas por el Rey de Italia a los jefes y oficiales del regimiento de Saboya, con motivo de la jura de la bandera el año último.

A la una y media le obsequiará con un banquete el comité hispano-italiano, y luego habrá recepción.

A las diez de la noche reanudará su viaje el generalísimo Díaz.

En la Presidencia

El señor Allendesalazar recibió a los periodistas en la Presidencia.

Dijo que había puesto a la firma del Rey un decreto suprimiendo las comisiones de Subsistencias central y provinciales.

Mañana llegará el señor Pinós, y por la tarde asistirá al Congreso, donde comenzará la discusión de la reforma del Código penal.

El señor Bugallal le anunció que en provincias había tranquilidad.

Monumento nacional

Han sido declaradas monumento nacional las murallas románicas de Lugo.

Para reparaciones

Se han tirado 21,000 pesetas para reparar la Catedral de Córdoba, y otras tantas para la fachada de la Universidad de Alcalá.—Mencheta.

MADRID 18, 16'15.

En Palacio

Despacharon con el Rey los señores Allendesalazar y marqués de Lema.

Este nos dijo que había sido nombrado cónsul en Trieste el señor Beltrán, funcionario del ministerio, designándose para esta vacante al señor Luque.

Dijo también que nuestro agente consular en Tángier había telegrafado diciendo que el sábado último fué inaugurada la Sursal del Banco de Bilbao, asistiendo las autoridades, consejeros, etc.

El Rey recibió en audiencia a una comisión del regimiento de León, que le dió las gracias por los emblemas concedidos a los jefes y oficiales del mismo.

Complimentaron al Rey el vizconde de Val-de-Enro, don Dámaso Berenguer y otros generales.

De Fomento

El señor La Cierva nos manifestó que había puesto a la firma del Rey un decreto suspendiendo en su cometido a todos los inspectores de abastecimientos.

Dice que la cuestión de las subsistencias resulta una obra inacabable por las dificultades con que se tropieza.

"Ahora—ha dicho—los trigueros se quejan de que los harineros no pueden adquirir el trigo al precio que los agricultores lo expendían, y solicitan que se abran las fronteras al trigo extranjero."

Resulta impropio el trabajo que impone la resolución de los asuntos del ministerio por su complejidad.

Ahora me preocupó de impulsar los proyectos pendientes sobre obras públicas.

En breve, acometeré resueltamente el problema del aceite.

He recibido felicitaciones de los peones camperos por el aumento concedido en sus jornales.

También me ha visitado una comisión de la Federación de ferroviarios, para hablarme de las reclamaciones del personal de la línea de Orense a Vigo."

En Gobernación

El señor Bugallal nos ha manifestado que no tenía que comunicarnos más asuntos que los acuerdos del Consejo del sábado que ya se habían hecho públicos.

Ayer tarde se preocupó el señor Bugallal del asunto de reorganización de la Policía.

"El ministro de Gracia y Justicia—ha añadido—se ha preocupado de la fuga de presos de la cárcel de Reus."

Ha ordenado la suspensión del director de dicho correccional y que se gire una visita de inspección a la cárcel referida.

Yo, por mi parte, he telegrafiado al gobernador civil interesándole la captura de los presos fugados.

Los primeros presos que se escaparon pertenecían al Sindicato único, quedando allí reclusos los que se han fugado ahora.

Por eso verán ustedes que al tratar de estos asuntos se obra con mucho esparcimiento.

Todos los antecedentes que se reciben son contrarios a que tenga carácter social el atentado de los dos abogados de Barcelona.

Creo que las declaraciones de las víctimas servirán para capturar los asesinos.

Ahora más que nunca se impone la reforma del Código penal, ya que en la actualidad no es delito la conspiración de asesinato.—Mencheta.

Consejo de guerra

Barcelona.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra Angel Sambancat, acusado de excitar a la sedición por medio de la imprenta.

El fiscal solicitó se impusiera al procesado la pena de dos años de prisión, petición con la que se conformó el letrado defensor.

Coronación de San José de la Montaña. Un muerto y heridos graves

Ayer se celebró la coronación de la imagen de San José de la Montaña.

Ofició el Obispo doctor Guillamón, de pontifical, quien coronó la imagen, siendo padrino el conde de Güell, en representación del Rey.

Asistieron el capitán general, gobernador civil, alcalde y otras autoridades.

Le hicieron honores a la imagen de capitán general, una compañía del regimiento de Alcantara.

Por la tarde, al ir a salir la procesión, el fuerte viento derribó un asta bandera de las que ondeaban en la fachada del edificio.

Desgraciadamente al caer ocasionó la muerte de un sujeto, que no

ha sido identificado; herida gravísima Ana Bofil, de 31 años; José Escuelle, músico del batallón de Mérida, herido de pronóstico reservado, y un hijo del músico mayor de dicho batallón, herido leve.

Se pensó en suprimir la procesión, pero prevaleció el criterio de aplazarla, y salió una hora después, siendo lucidísima.

Funerales

Mañana se celebrarán solemnes funerales en la Catedral, por el alma del señor Dato.—Joaniquet.

"El Gran Premio"

Barcelona.—Con éxito clamoroso se estrenó el sábado, en el Tivoli, la opereta en dos actos, de Peña y Moñis, música del maestro Manuel Faixá, "El Gran Premio".

Se repitieron siete números, y todos los restantes se ovacionaron extraordinariamente: el libro gustó extraordinariamente.

La empresa ha presentado la obra con riqueza y esplendor.

La linda opereta ha constituido el éxito artístico del género en la temporada.

La empresa del teatro de la Avenida, de Buenos Aires, ha solicitado el estreno y exclusividad de "El Gran Premio".

Enhorabuena sincera a los autores, y especialmente a Faixá, uno de nuestros compositores más exquisitos y a quien aguardan mayores triunfos.

Naufragio

La casa Maly ha recibido un telegrama comunicándole que ha naufragado el vapor español "Jovellanos", salvándose toda la tripulación. Se ignoran detalles.

Llegada

Después de tomar la Dentina Cañizares



“Usted consultará a millares de personas por qué...”

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea. Sin ninguna molestia y con el uso de la

DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Rechácese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado) con las dos figuritas de los niños. Venta: Farmacias y Droguerías, y en la Farmacia Cañizares (abierta toda la noche), con Laboratorios químico y de esterilización, anexos, Caballeros, 63, Valencia.

Después de tomar la Dentina Cañizares



Caja-estuche una peseta

Entresuelos de San Martín

Casa de salida - Manuel Tarín - Trajes de seda pura para señora, a 18 pesetas corte, y benita para señorita, a 12 pesetas corte; sábanas para cama, a 150 pesetas; colchones de látex, a 100 pesetas; medias hilo, a una peseta; damasco más puro, extrafino, a 100 pesetas; guantes de hilo, a 1 peseta. Nueva travesa de trozos o ramos, de ropa blanca, a una peseta. Nota: Gran saldo en confección de camisas, cubrecorreas, camisas, y de Compañía, a precios baratos.

KIOSKO

de refrescos se vende uno en Abasco, que con máquina para agua de gas. Para tratar, toda Asunción, calle de la Morra, ALBERICI.

AVISO

Teniendo grandes existencias en géneros de los que aquí detallamos, todos ellos procedentes de saldos, dejes de cuenta y quiebras, ofrecemos precios que nadie puede igualarnos, porque necesitamos realizar en el menor tiempo posible toda la mercancía.

Almacenes EL TIRON

Trench, 25

y Gran barato Feliu.—Mercado, núm. 18

Nota de precios de géneros más rebajados que días anteriores y por remate de las existencias que quedan:

Table listing various goods and their prices in pesetas. Items include: Medias señora, seda, negro y colores; Camisas señora, bordadas a mano; Paños de cocina; Servilletas; Sábanas; Juegos de cama; Toallas rusas; Almohadas; Cuadrantes; Cuchillos; Camisas peral; Camisas de todas clases; Existencias en toda clase de cubres para cama; Crochet; Sayas Vichi superior.

NO PADEZCAN TOS. TOMEN LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU

TOS ASMA

Los que tengan Tos o Asma, opresión de pecho o bronquitis seca con la respiración penosa, usen los Cigarrillos Balsámicos y Papeles Azoados del Dr. Andreu, cuyos rápidos y admirables efectos son universalmente acreditados. Pronto se ablanda el pecho y el enfermo respira libremente. De noche se quema un papel dentro de la habitación y el enfermo duerme tranquilo.

Casa Izquierdo y Boquer

Almacenes de tejidos

de la Virgen del Pilar y del Caballo

Calle Nueva (vulgo Mantas), 1, 3, 5, 7, 9 y 11

VALENCIA

Hemos puesto a la venta grandes partidas de géneros blancos finos, medio finos y gruesos, en todos los anchos y calidades, desde

20 pesetas la pieza de 20 metros

Tenemos grandes existencias de lencería inglesa y del país, a muy bajos precios.

Continuamos con gran éxito la venta de las grandes remesas de toallas llegadas estos días.

Las hay de todas clases y de todos tamaños en blanco y en color, desde

0'60 pesetas cada una.

Especialidad en géneros blancos y negros

Rebaja de precio en la venta por piezas

Venta por metros : Precio fijo

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York. por los magníficos vapores ROMEU y ESCOLANO de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes admitiendo carga y solamente pasaje en primera clase.

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quinenal), Vigo, Villagarcía (quinenal), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Muxel.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Baleares Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 18 para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de África y Canarias. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono núms. 3.028, 3.253 y 3.068.

Navigazione generale italiana

El vapor «Sania» Para Montevideo y Buenos Aires cargará en Valencia hacia el 30 del corriente.

Consignatarios: Simó y Compañía, Pérez Fajol, núm. 5, bajo. Teléfono 400. Informes en el Grao: Román y Miquel, Muelle Poniente, 15 y 16.

Colocación

Se ofrece para un chico de 14 años, para oficina y recados. Dígase al apartado Correo núm. 21, en referencias y pretensiones.

Tierras y solares

Entre la carrera de San Juan de Encortas y el camino de Valenciano, con facultad a todas estas fincas, municipalidad y en los alrededores del nuevo cuartel de Ingenieros. Razón, Laborde, calle Corras, 4.

SE ALQUILA

local espacio, propio para el comercio e industria. Razón, camino de Barcelona, 7.

CAMIÓN

de dos toneladas con todo, a todo prueba, con sin manillar, calle de Hernán Cortés, 14.

SE ALQUILA

espacio local, propio para establecimiento industrial, almacén, garage o taller en la calle Alboraya, núm. 27. Razón, Nave, 7 principal.

GRAMÓFONO

Se vende uno con platos. Adrosadors, 21, bajo.

Máquina para coser

Se vende una doméstica, botina central, alemana, completamente nueva. Calle del Bisbe, núm. 11.

Tejedoras

Hacen falta en la fábrica de seda, camino de Tránsito, letra E, cerca de Arrancapinos.

Pozos artesianos

Se taladrán hasta 500 metros en el do para pozos perforadores a vapor. V. calle Matall, Borrull, 23, Valencia.

Pompas Fúnebres Sociedad Valenciana

Gran Cochera Fúnebre autorizada por el EXCMO. AYUNTAMIENTO

Servicios tarifados.—Garantía de seriedad absoluta.

Table with columns: Calle, núm., Teléfono, and address details for various locations like Calle Pascual y Genís, Pi y Margall, Colón, etc.

SE ALQUILA Tengo una gran partida de hilo para coser, muy económica, propio para sastres, modistas, costureras y particulares. Venta por kilogramos de madejores y madejas. Ora partida de sábanas, for de tortas, para cama de matrimonio, a 5'50 pesetas; para cama de matrimonio, a 3 pesetas. Ten las rusas a un fioco, desde 0'90 pesetas en adelante, y muchos más artículos rebajados de precio. Camino de Bar celona, núm. 7, fábrica de géneros de punto.

Calzados “REGENCIA”

— Continúa la gran rebaja de precios — Acabamos de recibir una gran partida de ZAPATOS CHAROL, de primera calidad, que vendemos a

21 pesetas, contado, y a 24'75, plazos

Estos son más bonitos y mejores que los que se vendían antes a 35 pesetas al contado. ZAPATOS LONA blanca, señora, desde 7 pesetas. Compre usted antes que se terminen. No ignore que el CALZADO “REGENCIA”, es el mejor, más económico y de mayores facilidades para adquirirlo.

Casa GRITZNER, Pi y Margall, 11 Teléfono 46

Advertisement for Regencia shoes featuring an illustration of a man in a suit and a woman in a dress, with text describing the quality and price of the shoes.

AVISO Tenga una gran partida de hilo para coser, muy económica, propio para sastres, modistas, costureras y particulares. Venta por kilogramos de madejores y madejas. Ora partida de sábanas, for de tortas, para cama de matrimonio, a 5'50 pesetas; para cama de matrimonio, a 3 pesetas. Ten las rusas a un fioco, desde 0'90 pesetas en adelante, y muchos más artículos rebajados de precio. Camino de Bar celona, núm. 7, fábrica de géneros de punto.